

IMPACT

CUSO
International

VOS DONNS EN ACTION
AUTOMNE 2016

Pour Justine,
semer du
manioc,
c'est récolter
l'espoir!

Découvrez votre apport dans la vie
de Justine et de sa communauté. P2

Vous aidez les femmes à faire valoir leurs droits. P3

Grâce à vous, des sages-femmes sauvent des vies. P4



CAMEROUN :

Une culture durable pour des changements durables

La municipalité d'Akom II est nichée dans les profondeurs de la forêt tropicale du bassin du Congo, au sud du Cameroun, à 80 km de toute commodité moderne et source d'eau potable. Ici, la survie de 25 000 personnes dépend de l'agriculture de subsistance.

L'une de leurs principales cultures est le manioc, une racine extrêmement nourrissante et une source importante de glucides et de minéraux. Dans une communauté qui dépend autant de la production de manioc pour sa survie, une usine de transformation est essentielle pour éliminer certaines des tâches les plus harassantes propres aux méthodes de transformation traditionnelles.



Viviane et Mengue, un fermier qui profite des installations de l'usine de transformation.

Vos dons nous permettent d'envoyer des coopérants-volontaires qualifiés sur le terrain. Des gens comme Viviane Tardif qui aident les fermiers à développer de nouveaux marchés, à augmenter leurs revenus et à sortir de la pauvreté.

Merci de nous aider à envoyer des coopérants-volontaires comme Viviane auprès des personnes dans le besoin!

Le saviez-vous? Le manioc – qui est aussi connu sous le nom de yucca, cassave et cassava – est l'ingrédient de base du casabe, du tapioca et de la farofa.

LE MANIOC : L'INGRÉDIENT D'UN CHANGEMENT DURABLE

Vous permettez à cette usine de transformer sa communauté.

UN POTENTIEL DE CROISSANCE

Les cultivateurs vendent plus de manioc à l'usine de transformation, augmentant ainsi leurs revenus.

Avec de meilleurs revenus, les familles peuvent envoyer leurs enfants à l'école, assurer leur sécurité alimentaire et obtenir des soins de santé.

L'usine de transformation libère les femmes de lourdes tâches, améliorant du coup leur santé et leur bien-être.

UN VECTEUR DE CHANGEMENT

Des camions transportent le manioc de la ferme à l'usine de transformation.

L'usine de transformation crée de plus en plus d'emplois, ce qui permet à la communauté de s'épanouir.

LES RACINES DE LA PAUVRETÉ

Les revenus tirés de la vente de manioc sont très limités.

Comme les marchés sont très loin, les cultivateurs ne peuvent y vendre toutes leurs récoltes.

La transformation manuelle du manioc est éreintante et laborieuse.

MYANMAR :

Grâce à vous, les Birmanes parviennent à faire valoir leurs droits

Votre générosité fait une énorme différence dans la vie des Birmanes de l'État de Mon. Vos dons nous ont permis d'envoyer des coopérants-volontaires de Cuso International sur le terrain pour réduire la violence faite aux femmes et promouvoir l'égalité homme-femme.



Restaurant Pao Mon, une entreprise sociale dont l'objectif est d'autonomiser les femmes.

Le saviez-vous? De nombreux habitants de l'État de Mon se sont déplacés vers la frontière birmano-thaïlandaise en raison de la crise économique, de la pauvreté, de l'oppression politique et de la confiscation de leurs terres dans le cadre du conflit interne au Myanmar (Birmanie).

Portrait de partenaire : Le Groupe de femmes de Mon

Entrevue avec

Mi Eim Pakao, coordonnatrice de programmes

Q. À qui s'adressent vos programmes?

R. Nous travaillons principalement avec de jeunes femmes de milieu rural. La plupart d'entre elles sont analphabètes et sont soit cultivatrices soit employées dans des plantations de caoutchouc. Nous essayons d'améliorer la participation des femmes en milieu rural à tous les niveaux de la société. Nous essayons aussi de les protéger de la violence faite aux femmes.

Q. Quels sont les problèmes de violence auxquels les femmes font face?

R. Le nombre de viols est plus élevé dans l'État de Mon qu'ailleurs au pays. Récemment, la police de l'État a posé d'immenses panneaux publicitaires expliquant aux femmes quoi faire pour prévenir le viol : ne pas sortir seules, rester chez elles, poser des verrous sur leur porte, ne pas porter de vêtements sexy et ne pas regarder de films sexy. Les gens pensent encore que c'est la faute des femmes si elles se font violer et que c'est leur responsabilité de prévenir le viol. Mais nous avons réussi à faire remplacer ces panneaux par d'autres ciblant les hommes. Nous avons également réussi à faire modifier les sentences en cas de viol, qui sont désormais de 10 ans.

Q. Pouvez-vous décrire un programme qui réussit particulièrement bien?

R. En décembre dernier, nous avons ouvert un restaurant à Mawlamyine, le Pao Mon. C'est une entreprise sociale dont l'objectif est d'autonomiser les femmes autochtones de l'État de Mon et de faire connaître la culture locale. Nous y servons des repas typiques de la région, nous donnons des cours de cuisine Mon et nous diffusons la culture locale afin de préserver nos traditions. Notre cuisine traditionnelle est à la fois épicée, sûre et salée. Nous espérons que le restaurant sera rentable.



Coups d'œil sur le monde

Voici certaines de vos contributions de l'an dernier.



CANADA

Les coopérants-volontaires de Cuso International ont commencé à contribuer au renforcement des capacités des communautés autochtones afin de s'attaquer aux racines de la pauvreté. Nous avons d'ailleurs affecté notre tout premier coopérant-volontaire de Cuso International en sol canadien.



COLOMBIE

Avec le salaire décent que Bernarda gagne chez Fruandes, une entreprise de collations équitables, elle peut enfin offrir de bons soins de santé et une éducation solide à ses enfants. Cuso International collabore maintenant avec un partenaire local pour certifier les entreprises comme Fruandes afin qu'elles embauchent plus de femmes vulnérables et contribuent à améliorer leurs conditions de vie.



PHILIPPINES

Nous avons lancé l'un de nos plus récents programmes en collaboration avec Gawad Kalinga (GK), un organisme philippin ayant pour mission de sortir 5 millions de familles de la pauvreté.

Les sages-femmes sauvent des vies

Les sages-femmes offrent des soins de qualité aux mères, aux nouveau-nés et aux familles pendant la grossesse, l'accouchement, la naissance et le post-partum. Le projet Les sages-femmes sauvent des vies, qui est financé par Affaires mondiales Canada, aidera les sages-femmes à améliorer la santé et la survie maternelle et néonatale au Bénin, en Tanzanie, en Éthiopie et en République démocratique du Congo. Restez à l'affût pour en savoir plus sur ce fabuleux projet!



Nous adorons avoir de vos nouvelles!



200-44 rue Eccles, Ottawa ON, Canada K1R 6S4
1.888.434.2876 poste 222
support@cusointernational.org cusointernational.org



Affaires mondiales Canada Global Affairs Canada

Nous tenons à remercier Affaires mondiales Canada pour son soutien financier.

Cuso International est un organisme de bienfaisance enregistré.
Au Canada: no. 81111 6813 RR0001 • Aux États-Unis: no. 42-1769535 4

© Cuso International, 2016. Imprimé au Canada.